

Escuela: Escuela Agrotécnica de Zonda

Docente: Sergio Poblete

Año: Segundo

Turno: Mañana

Área Curricular: Animales de Granja

CONTENIDOS: GUÍA N°5

Título de la Propuesta: Producción de Aves

PROPUESTA PEDAGOGICA

CONTENIDOS: Pollo Campero. Pollo Ecológico. Pollo de crianza natural.

Desarrollo de las actividades:

Actividad 1 -Leer atentamente el siguiente texto y extraer aquellas palabras que se desconozca su significado:

MANEJO DE POLLOS CAMPEROS

Para comprender las diferencias, se describirá cada estructura, dejando en claro que todas comparten las siguientes condiciones: • Son productos que surgen como respuesta a las nuevas exigencias del mercado. • Reúnen los conceptos INDUSTRIAL vs.

ARTESANAL –RETORNO A LO NATURAL / ORGÁNICO.

El Pollo Campero

Se puede decir con certeza que la denominación corresponde a una “marca” creada por el INTA, surgida de la creación de líneas pollos destinadas a sistemas de producción “no industriales”. Estas líneas de crecimiento lento y rusticidad manifiesta se producen bajo un protocolo diseñado para su manejo. Presentan entre sus características una coloración variada, (los hay parcialmente colorados, batarazas, dorados y blancos) con buenas formas carniceras, buena estructura ósea, firmeza carnea y color de piel amarilla. Por lo general su manejo contempla períodos en los que los animales permanecen en confinamiento y etapas en las que acceden a potreros empastados, donde alternan el pastoreo con una alimentación balanceada a base de granos. En cuanto a este último tipo de alimento, el protocolo establece el uso de alimentos balanceados comerciales pero con la restricción en cuanto a su formulación, ya que los mismos deben carecer de aditivos e ingredientes especialmente señalados. Su terminación, siguiendo las

normas establecidas en el protocolo y en función del esquema de instalaciones y condiciones generales que disponga el productor, ronda en los 80 a 90 días.

El Pollo Ecológico u Orgánico

Su denominación está extendida erróneamente a cualquier animal “criado a campo”. Si bien se podría coincidir que un animal desarrollado bajo esas condiciones sería un producto “ecológico”, para desarrollar una crianza ecológica y tipificar un pollo como tal se requieren otras condiciones. Un “pollo ecológico” es aquel pollo que ha sido producido en un establecimiento que maneja su producción bajo las pautas fijadas en la Resolución N° 1286/98 del Servicio Nacional de Sanidad Animal –SENASA- y que se encuentra bajo el control de certificación de una oficina certificadora de productos ecológicos habilitada para tales básicamente exigen que los alimentos que se formulen para estos animales deben ser elaborados con materias primas certificadas como ecológicas en su procedencia, que carezcan de aditivos o su presencia esté restringida a productos vinculados a la salud de las aves en casos muy puntuales, siendo condición ineludible que carezcan de la posibilidad de dejar residuos en el cuerpo de éstas. La procedencia en cuanto al origen genético, no está restringida, ya que pueden ser líneas comerciales, específicas o animales de raza, pues la diferencia está en el método y proceso de crianza. Su manejo está basado en una alimentación, que al igual que el campero, prevé una etapa en confinamiento, donde son alimentados con los balanceados especiales (ecológicos) y otra con acceso a pastura. Su tiempo de terminación es variable entre 75 y 90 días de acuerdo al protocolo, línea y esquema alimentario.

El Pollo de Crianza Natural

Surge como una alternativa a la situación planteada sobre los nuevos requerimientos de los mercados referidos a un producto más natural, pero planteando una opción diferente a los anteriores esquemas. Por un lado el modelo campero caía en la necesaria utilización de la línea desarrollada por el INTA, la cual por cuestiones que no son motivo de análisis de este trabajo no se encontraban o se encuentran disponible en cantidades, tiempos y formas que requiere una producción que aspire a algo más que el auto abastecimiento. El pollo ecológico al tener que responder a protocolos y organismos certificadores que lógicamente cobran por su trabajo, exige de parte de quienes lo piensan desarrollar como producción con fines comerciales movilizados por su alto valor, mayores costos y la necesidad de insumos que resultan por su origen igualmente caros. Las condiciones planteadas desarrollaron entonces la alternativa de una producción basada en el empleo de líneas comerciales de alta performance con

desarrollo y rusticidad manifiesta, destinadas a la avicultura industrial, bajo condiciones de producción natural, siguiendo pautas de manejo contenidas en algunas de los esquemas explicados.

Actividad 2 - Responder el cuestionario:

a- ¿Cuáles son las características principales entre el pollo campero y el pollo ecológico, respecto a su crianza?

b- Completar el siguiente cuadro:

Terminación de:	
Pollo Campero	Pollo Ecológico

c- ¿Cómo surge el pollo de crianza natural?

Actividad 3 - Observar las imágenes que se muestran a continuación y describir brevemente cada una de ellas y relacionar a qué tipo de crianza se refiere:



Imagen 1



Imagen 2



Imagen3

Actividad 4: Enviar la guía resuelta a su profesor al siguiente mail:

Prof. Sergio Poblete: sergiopoblete40@gmail.com

.

Coordinador : Nelson Ahumada